
 
 
 

Pamplona, 1 de Abril de 2009 
 
 
 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

Presentes: Sres. D. Boutineau, J. García Angulo, J.B. Dunat, Á. Arraiza, A. Aramendia, R. 
Dufourg y Sta. M. Ruiz de Larramendi. 
Ausentes: Sres. J. Arbeloa, R. Araujo. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 19 de febrero 
de 2009 en Pamplona 

2. Organización de las competiciones 2009. 
- “IV Copa del Mundo en frontón de 30m.” en Tenerife del 8 al 12 de Septiembre. 
El presidente de la FIPV y el presidente de la FEP se reunieron en Tenerife con el comité de 
organización así como con las autoridades locales. 
Las condiciones de organización son muy buenas. 
Las instalaciones del club náutico son reglamentarias y al aire libre. 
El club va a organizar la comida, el hotel se encuentra a 10 minutos del frontón. 
El presupuesto fue establecido y aprobado. 
La FIPV está dispuesta a ceder los derechos de TV para las retransmisiones en directo o en 
diferido. 
La FIPV propone poner a disposición del comité de organización la parte delantera de los polos 
de los jugadores para publicad, a cambio de un canon pendiente de concretar. 
Participación en Cuba en frontenis masculino: 
En México, Cuba no se presentó de forma reglamentaria en el partido para 3º y 4ª puesto. El CE 
considera que ya que la FIPV aceptó que se disputara esta “pequeña final”, el resultado debe ser 
homologado, por lo que Cuba estaría calificada para la Copa del Mundo en Tenerife. 

- “VII Campeonato del Mundo de Sub 22 en trinquete en Gualeguay (Argentina). 
Esta ciudad se encuentra a 230 kim. de Buenos Aires en la provincia de Entre Ríos. 
El alojamiento está previsto en hoteles. 
Queda contemplada la posibilidad de retransmisión en TV. 
El comité de organización esta creado y presidido por el doctor Carboni y el señor Arribilaga, 
presidente del club. 
Serán secundados y aconsejados por los miembros de la CAP que participaron en la 
organización del mundial de Funes. 
El trinquete tiene 27m. de largo, altura 7,70m. y 8,70m. de ancho y va a ser rehabilitado con el 
apoyo técnico de la FIPV. 
La reunión anual de la Junta Directiva de la FIPV  se realizará en Gualeguay el jueves 15 de 
Octubre de 2009. 



- “III Copa del Mundo de Cesta Punta en Cagayan Valley (Filipinas)” 
El nuevo Jaï Alai debía ser inaugurado el primero de mayo pero probablemente su inauguración 
será retrasada. 
Está prevista una reunión con A. Totorica para la finalización del convenio de organización. 
Si habría dificultades en la organización en Filipinas, esta Copa del Mundo deberá celebrarse en 
otro lugar, en cuyo caso España estaría interesada, pero a condición de que la decisión sea 
tomada con rapidez. 

3. “XVI Campeonato Mundial de Pelota Vasca” (absolutos) en Pau en 2010. 
La organización de este mundial se volvió a poner en marcha después de una pausa debida al 
cambio de alcaldes de las 3 ciudades y del presidente de la FFPB. 
El Comité de Organización ha incorporado al señor Michel Billac como director técnico, éste ha 
participado ya en la organización del mundial de 1994 de San Juan de Luz. 
En la reunión entre  F. Pascassio, presidente del comité de organización, M. Billlac, D: 
Boutineau y JB: Dunat., fueron tratados los siguientes temas: 

- Convenio de Organización firmado en 2007. 
- Gestión de los derechos de TV y producción de imágenes, el comité de organización 

tendría una propuesta con coste cero. 
- Propuesta de la FIPV para la cesión de la parte delantera de los polos de los jugadores 

para la publicidad mediante un canon de 50.000 €. 
- Reglamento FIPV para la colocación de la publicidad en las áreas de juegos. 

Se propuso un proyecto de calendario de las finales. 

4. Jueces para las competiciones de 2009. 
El Comité Ejecutivo decide el número y la nacionalidad de los jueces. 
Tenerife: El coordinador de los jueces será nombrado por la FEP. 2 jueces españoles y uno 
francés. 
Gualeguay: 1 juez francés, 1 español, 1 uruguayo y 1 argentino. 
Cagayan Valley: Será necesario un juez que hable inglés, se buscará a alguien ante la FEP y la 
FFPB. 
Se realizará una solicitud de candidaturas ante las diferentes federaciones interesadas. 

5. Situación financiera. 
El año ha terminado con un ligero déficit debido a la disminución de la subvención del 
Ayuntamiento de Pamplona. 
El convenio con el Gobierno de Navarra para el 2009 fue firmado el 1 de abril de 2009. 
Los convenios con las diferentes federaciones están en curso. 

6. Fórmulas de competición. 
La fórmula de clasificación escogida para los encuentros jugados en sets es: 
Encuentro ganado en 2 sets  3 puntos 
Encuentro ganado en 3 sets  2 puntos 
Encuentro perdido en 3 sets  1 punto 
Encuentro perdido en 2 sets  0 puntos 
El número de tantos para cada set no se ha decidido, se tratará en la próxima reunión del CE. 
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Según la experiencia del Open de París en trinquete, sucede que ciertos sets con los mejores 
jugadores duraron de 10 a 12 minutos en Xare y en Paleta Cuero, el comité técnico internacional 
había propuesto 2 sets de 12 tantos en Paleta Goma y en caso de igualdad 1 set de 5 tantos. 
Para las otras especialidades la propuesta era de 15 tantos por set y de 10 tantoos para un tercer 
set en caso de empate. 
Se pedirá a los miembros de la Junta Directiva y del Comité Técnico Internacional continúen 
reflexionando sobre el tema 

7. Presentación de la Memoria 2008 Plan de Acción 2009. 
Estos documentos han sido redactados bajo la supervisión de Ángel Arraiza y serán presentados 
a las autoridades deportivas y gubernamentales. 

8. Preparación de la creación de la Fundación “Amigos de la Pelota Vasca”.  
El trabajo de realización de un documento de presentación y la operación está en proceso, 
aunque con un poco de retraso, bajo la tutela de los Srs Iraburu y Joaquín Arbeloa. 
Por otra parte la situación económica actual no es la más favorable para el lanzamiento de este 
proyecto. 

9. Búsqueda de patrocinios para las competiciones de la FIPV 2009-2010. 
Todos los miembros del Comité Ejecutivo están invitados a la búsqueda de eventuales 
patrocinadores, en especial para la publicidad en los polos. 
La publicidad sobre los polos está presupuestada en 50.000€ para el mundial 2010. 

10. Convenios de Cooperación. 
Se han preparado nuevos convenios con Nicaragua y Canadá, países que han asegurado su 
participación en el Mundial de 2010 de Pau. La asociación club BK de Estocolmo, 
recientemente afiliada, pidió una ayuda en material para la práctica de la pelota a mano. 
Les serán enviadas pelotas  “Goxuak” así como protecciones. 

11. Dossier “Pelota Vasca, deporte olímpico?” 
J.M. Echeverria terminó la primera fase de la encuesta sobre las prácticas de las diferentes 
federaciones. 
A partir de ahí,  y según las primeras conclusiones, comenzará la segunda parte que concierne a 
las diferentes orientaciones a tener en cuenta, con el fin de poder proponer las condiciones 
necesarias para que la Pelota Vasca sea algún día Deporte Olímpico. 

12. Dossier de financiación de instalaciones 
Tendrá lugar una reunión en el CSD en Madrid con el vicepresidente y el Presidente de la 
comisión de deportes de la “Federación Española de Municipios y Provincias”(FEMP). 
Este organismo gestiona hermanamientos con varias ciudades del mundo. D.Boutineau y 
J.Garcia Angulo presentaron los 11 proyectos prioritarios de construcción en América Latina 
Este proyecto pareció interesar a esta asociación, ya que a menudo financia proyectos en los que 
nada concreto permanece tras su realización, mientras que la inversión en un frontón 
permanecerá, como elemento construido. 

 

 .3



Varios 

- Homologación de las pelotas de Cervino. La FIPV otorga la homologación a las pelotas de 
mano de Cervino a partir de este día. 

- Seminario “La Mujer y la Pelota”. El 8 y 9 de mayo 2009 tendrá lugar en Logroño las 
primeras jornadas llamadas “Mujer y Pelota” organizadas por la FEP y cuyo proyecto ha sido 
realizado por Xabier Asiain. Serán invitados los y las representantes de las féminas de los clubs 
de España, y si el presupuesto lo permite, las representantes de las federaciones de Argentina, de 
México y de Francia, con la participación de Maite Ruiz, representante femenina de la FIPV. 

- Primer Seminario Internacional de la Pelota Vasca. Tendrá lugar en Madrid el 20 y 21 de 
mayo de 2009. Participarán el Comité Ejecutivo de la FIPV, así como los presidentes de la 
Confederación Panamericana de Pelota Vasca, M. Filipeli y de la Federación Centro Americana 
y del Caribe, Paulo Hernández. En esta ocasión la reunión del C.E. tendrá lugar el 20 de mayo a 
las 17h.  

- Rafa Araujo asistió a una reunión para la salvación del frontón Beti Jaï  de Madrid, un frontón 
muy antiguo en pleno centro de la ciudad que está amenazado de derrumbe. 

- Para que las decisiones de la Comisión de Disciplina y de Apelación concernientes a la 
Federación Mexicana de Frontón sean confirmadas, se les enviará el acta. Julián García Angulo 
contactará con los miembros de estas comisiones a este respecto. 

- Rodrigo Ledesma jugador mexicano envió una carta que decía que era el presidente del Club 
Español de México, sección Pelota y que quería organizar un torneo de Paleta Cuero en Frontón 
de 36m. 

- La FIPV recibió una carta de la ODEPA que ofrecía financiación para cursos de Pelota Vasca 
de alto nivel en Cuba en 2009. Se establecerá un proyecto por el Comité Técnico Internacional. 

- La Federación de Uruguay ha reelegido a Marcelo Filipelli para el puesto de presidente, el 
Comité Ejecutivo le envío una felicitación al respecto. 

- Jai Berri, la única revista dedicada a la nuestro deporte, tiene grandes dificultades financieras y 
solicita. La FIPV aumentará su participación en forma de nuevos abonos. 

- Próxima reunión del CE 20 de mayo de 2009 en Madrid. 

 
 
 
 
 
 
 

El Secretario General    El Presidente 
J.B. Dunat      D. Boutineau 
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